

DECLARATION DE L'HONORABLE MITCHELL SHARP, SECRÉTAIRE D'ÉTAT AUX  
AFFAIRES EXTERIEURES, LE DIMANCHE 21 JUILLET 1974

CHYPRE

Front diplomatique:

Comme vous le savez, le Conseil de sécurité des Nations Unies a approuvé une résolution de cessez-le-feu. Ce cessez-le-feu n'est pas entré en vigueur.

Nous comptons évidemment parmi les pays qui tentent de rallier l'appui d'autres pays. Sur le plan diplomatique notre objectif principal consiste toutefois à appuyer les efforts que le Gouvernement britannique déplace aux termes du Traité relatif à l'indépendance de Chypre en vue de réunir les trois puissances garantes, soit la Grande-Bretagne, la Grèce et la Turquie. Le 20 juillet, je communiquais personnellement avec M. Callaghan pour l'aviser que le Canada ferait tout en son pouvoir pour que cette réunion se concrétise et qu'il avait des observations auprès des gouvernements grecs et turcs et d'autres gouvernements à cet égard.

Activités de la Force des Nations Unies chargée du maintien de la paix:

Au cours des dix dernières années, la Force des Nations Unies chargée du maintien de la paix, à laquelle le Canada fournit le deuxième contingent en importance, a contribué dans une large mesure à éviter les affrontements entre les communautés cyprïotes grecques et turques de l'île.

La Force des Nations Unies devait jouer un rôle particulièrement important au moment du renversement du gouvernement de l'archevêque Makarios. Les difficultés se sont d'abord fait sentir entre les factions de la communauté cyprïote grecque et dans l'ensemble la Force des Nations Unies a réussi à éviter que la lutte ne s'envenime entre elles.

Au cours des derniers jours, les combats s'étant intensifiés dans l'île par suite de l'arrivée des Forces nationales turques, la Force des Nations Unies a assumé un nouveau rôle: celui d'empêcher que le conflit ne s'étende aux Cyprïotes grecs et turcs. Lorsque des combats se sont produits, la Force a mis en oeuvre tous les moyens à sa disposition pour réaliser des cessez-le-feu locaux avant même que le Conseil de sécurité ne s'entende hier pour demander un cessez-le-feu général. Bien que les efforts de la Force des Nations Unies aient été couronnés de succès dans certains cas, ils ne l'ont pas été dans bien d'autres.